



### 小林市の生来を担う子どもたちへのメッセージ

岩下武史教育委員長退任のあいさつ



岩下武史教育委員長

**新** 緑の山々に、薫風香る大変清々しい季節を迎えております。

市民の皆様方には日々ご健にてお過ごしのことと心から喜び申し上げます。

さて、私こと5月9日の任期満了により、教育委員を退任することになりました。思えば、平成13年10月9日に旧須木村の教育委員拝命以来、11年7ヶ月間、教育委員として勤めさせていただき、ありがとうございました。衷心より感謝とお礼を申し上げます。

就任当時を振り返ってみますと、文部科学省から世紀教育新生プランとして、7つの改革プランが提唱され、その殆どが実現された事を考えると、21世紀を担う子どもたちの教育が非常に重要視された改革でありました。

爾来、小林市の教育は、一貫して「夢と元氣と勇氣ある小林教育」を基本目標に、「教育推進プラン」を策定し、様々な教育施策を行って参りましたが、中でも心に残るのは、宮崎市に続く2学期制の導入や、平成21年度導入の連携型の小中一貫教育であります。

さらに今年から、法に基づきスタートします小林版コミュニティ・スクール（協働の学校づくり）の導入であります。これは、保護者や地域住民が、学校と一体となって学校運営に参画し、地域に開かれ、支えられるより良い学校づくりを実現するものです。

これは、是非市民の皆様にもご理解頂き、ご協力をお願いしたいと考えます。

児童生徒の皆さんへ一言、立志式や、卒業式でとても立派な将来の目標や夢を話してくれました。その夢を叶えるためには、不断の努力と日頃の学習がとても大切です。家族や人々に感謝の気持ちを忘れず、将来の小林を担っていく人に成長してほしいと思います。教育委員長 岩下武史



### 須木地区の希少な植物～天然記念物～

Vol.53

**寒** い冬が終わり、草木が生い茂る新緑の季節となりました。今の時期には、さまざまな草花が花を咲かせます。

今回は、須木地区に群生し今の時期に花を咲かせる市の文化財に指定されている植物を紹介いたします。

**ケナシベニバナヤマシャクヤク群落**

ほとん科の多年草で高さは約80センチ程度。5月の中頃、茎の先に4から5センチの淡紅色の花を一個つけて半開きをするのが特徴です。



ケナシベニバナヤマシャクヤク

**レンゲツツジ群落**

北方系の植物で耐寒性の強い落葉低木で、高さは1から3メートルになります。高原の日

たりのよ  
い草地に  
生えてお  
り、この  
地域が南  
限地と考  
えられて  
います。



レンゲツツジ

枝先に2から3個の花が集まってつき、色は鮮黄色、朱赤色、両方の中間色の種類があり、花の直径は5から7センチと大きく、新葉が出ると同時に開花します。開花期は他のツツジより遅いと言われています。

以上の2つの天然記念物は、近年の急激な環境の変化などに伴い、株数が減少傾向にあります。宮崎県レッドデータブックに危機的レベルとの記載がある植物群落です。そのため希少植物保護の観点から一般には公開していません。現在、近隣住民の皆さんとの協力のもと、保存活動に取り組んでいます。皆さんには写真でしか紹介できませんが、これを機に次世代に引き継ぐ豊かな自然の大切さを考えてみてください。



### SPORTS

### 全国の頂点に立った秀峰高校新体操部・ウエイトリフティング部

～第28回全国高等学校新体操競技選抜大会・ウエイトリフティング競技選抜大会～



▲トロフィーを市長へ披露する男子新体操部員

**第** 28回全国高等学校新体操競技選抜大会で団体優勝を果たした秀峰高校新体操部と、同じく個人で優勝したウエイトリフティング部内門沙綾さんが、市長を訪問し、大会の結果を報告しました。

新体操部の優勝は5年ぶり。永野護監督は、優勝候補として相当なプレッシャーの中で大会であったことを話し、「選手たちは重圧に負けず、小林に優勝を持って帰りたいという気持ちで頑張ってくれた」と振り返りました。

皆越大貴主将は「みんな、会場の雰囲気にもまれてし



▲大会の報告をする内門さんと植松監督

まったが、先生の言葉でリラックスして臨めた。今までも世話になった方への感謝の気持ち演技に出て、優勝できたと思う」と話しました。

ウエイトリフティング部の内門さんは、女子53キロ級でトータル145キロの県高校新記録で優勝。スナッチで59キロをマークし3位につけ、ジャークでは今まで上げたことのない86キロを記録。逆転で優勝しました。内門さんは「ウエイトリフティングは決して一人ではできない競技。皆に感謝し今後も頑張っていきたい」と感謝と、今後への決意を述べました。



### 国際交流『シャネットの徒然なるままに』

### WORLD

### Hello! How are you?

Vol.15



しゃべりだしたら、とまらない...

**日** 本人はシャイですよ。誰に聞いても、納得しません。それは全然悪いことではないと思います。むしろ、付き合いです。でも、なぜか仲町に出かけると、その大人しくてシャイな日本人はいなくなっています。代わりに大胆でお喋りな人が多いです。しかも、英語で話しかけてくる人が多いです。だいたいこんな風に、「Hello How are you?」。日本語で、赤の他人に「ヤッホー、お元気ですか?」と挨拶したことあります。ないでしょうか? 確か、2011の政府統計によると、母国語がドイツ語の外国人は6,500人しか

いないです。外国人全員の約0.3割です。13万人の欧米人種の外国人の4.8割はドイツ語を話しますが、75.5割は英語を話します。もしかしたら、その差のため、アジア系ではない外国人は英語しか話せないという偏見が強いようです。最近、外国人で日本語が話せる人、すごく増えてきましたし、アメリカ人以外の欧米人もいます。

自分がドイツに住み始めたことを想像してみてください。そして頑張って、ドイツ語を身につけたことにしましょう。でも、周りのドイツ人も、外国人もなぜか中国語で話しかけてきます。うーん。私の仲の良い友達の中で、何人かは初対面のときあり得ないあいさつをしてきました。今まで一番びっくりしたあいさつは「一目惚れした、デートしよう!」というものでした。まあ、どちらかというと、無視されるより話しかけられた方が、ずうっといいですよ。これからも言葉は関係なく、声をかけてください。Danket!